

## **Llaman a un México abierto y transparente con el liderazgo del INAI**

- Toda institución es perfectible, lo irreductible son los derechos de acceso a la información pública y a la protección de datos personales, dijo el Comisionado Presidente del INAI, Adrián Alcalá Méndez.
- La VI Cumbre Nacional de Estado Abierto reúne a la comunidad especializada en apertura institucional para identificar, priorizar y discutir contextos que permitan la participación de la sociedad en la gestión pública.

Las instituciones bajo amenaza de desaparición están lejos de ser perfectas pero son mejorables, coincidieron personas y organizaciones de los distintos sectores durante la VI Cumbre Nacional de Estado Abierto y llamaron a la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, no heredar batallas ajenas y crear sus propios planes de la mano de la sociedad civil.

“Toda institución es perfectible. Lo que es irreductible es el derecho de las personas a acceder a la información pública y a la protección de sus datos personales. Mejorar las instituciones es válido y necesario, pero la solución no es su eliminación, sino su fortalecimiento”, afirmó el Comisionado Presidente del INAI, Adrián Alcalá Méndez.

“Mi mensaje a la nueva Presidenta: no heredar planes ni batallas ajenas, aprovechar la oportunidad de crear planes propios, de cocrear con la sociedad y de que todavía nada se ha acabado. Por favor, haz tu propia propuesta, estamos para contribuir contigo”, dijo Mariana Campos Villaseñor, Directora General de México Evalúa e integrante del Núcleo de Organizaciones de la Sociedad Civil de la Alianza para el Gobierno Abierto (AGA) en México.

La VI Cumbre Nacional de Estado Abierto es un foro organizado por el INAI que convoca a especialistas de las organizaciones de la sociedad civil, la academia, el sector privado y los medios para pensar y discutir mecanismos de transparencia, participación ciudadana y colaboración de las instituciones públicas en el diseño y gestión de políticas públicas y discernir acerca de las acciones a impulsar para la transformación del país.

Alonso Cerdán Verástegui, Director de Apoyo a Países de la AGA, señaló que, “pase lo que pase, se debe continuar garantizado el derecho de acceso a la información, como lo marca el artículo 6º constitucional, y no se deben reducir, sino mantener y mejorar los estándares actuales en materia de transparencia. Para atrás, ni para tomar vuelo”.

La Comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena, Coordinadora de la Comisión Permanente de Políticas de Acceso, Gobierno Abierto y Transparencia del INAI, señaló en la inauguración de la Cumbre: “Desde el INAI, creemos firmemente que la construcción de un diálogo respetuoso, honesto y transparente puede contribuir a crear un andamiaje institucional en el que la apertura, la participación ciudadana y el respeto a los derechos sean la base para mejorar la calidad de vida de las personas”.

“Hablando de Estado de Abierto, reiterar el diálogo abierto que necesitamos para explicarle a la Presidenta electa lo que realmente hace el INAI”, dijo la Comisionada Norma Julieta del Río Venegas.

## **La VI Cumbre Nacional de Estado Abierto**

El objetivo de la VI Cumbre Nacional de Estado Abierto es reunir a la comunidad especializada, de práctica y sociedad en general en materia de apertura institucional para identificar, priorizar y discutir contextos que permitan el fortalecimiento de la participación de la ciudadanía en la gestión pública.

El Estado Abierto es un modelo que promueve la participación y la incidencia de las personas y las organizaciones para que su voz se escuche y cambie el estado de las cosas y contribuir a la transformación del país.

“Buscamos un Estado Abierto donde la transparencia y la rendición de cuentas no sean la excepción sino la norma general. Es el camino para fortalecer nuestra democracia”, expresó la Comisionada Josefina Román Vergara.

El primer día de la Cumbre, en las instalaciones del INAI en la Ciudad de México, se desarrollaron los paneles “Del Gobierno al Estado Abierto en México”, “El Congreso Abierto y sus desafíos” y “Justicia Abierta en el proceso de las reformas constitucionales”. También hubo el uso de la inteligencia artificial en el gobierno y presentaciones de libros.

En la inauguración también participaron Rafael Ruiz Mena, Jefe de la Unidad de Políticas Anticorrupción de la Secretaría de la Función Pública, y Alejandra Naser, Especialista del área Gestión Pública y Gobierno Abierto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

[Ver fotografía](#)

[Ver video](#)